



- 1 MPIfG**
Paulstr. 3
50676 Köln
+49 221 2767-0
- 2 Motel One**
Tel-Aviv-Str. 6
50676 Köln
+49 221 272 595-0

ANREISE

mit der Bahn

Ab **Hauptbahnhof Köln** fahren Sie

mit dem Taxi: Fahrtdauer ca. 10 Minuten. Es gibt mehrere Paulstraßen und mehrere Max-Planck-Institute in Köln. Bitte geben Sie als Adresse an: *Paulstraße/Ecke Nord-Süd-Fahrt*, Nähe *Ulrepforte*, 50676 Köln;

mit öffentlichen Verkehrsmitteln: Folgen Sie im Hauptbahnhof der Beschilderung *U/Dom/City*; am Ausgang führt eine Treppe hinunter zur U-Bahn; am Automaten lösen Sie ein *City-Ticket 1b*. Nehmen Sie die **U-Bahn-Linie 16** (Richtung Neumarkt/Bonn-Bad Godesberg), 6 Stationen bis Haltestelle *Ulrepforte* (ca. 15 Minuten). Die Kreuzung an der Haltestelle überqueren Sie aus Bahn-Fahrtrichtung gesehen nach links über die Gleise und die Ampeln. Nach ca. 5 Minuten Fußweg entlang der *Ulrichgasse* erreichen Sie die Kreuzung **Ulrichgasse/Paulstraße**, an der das Institutsgebäude liegt.

Alternativ können Sie ab **Bahnhof Köln-Deutz** von der Haltestelle *Bahnhof Deutz-Lanxess Arena* mit der U-Bahn-Linie 3 oder 4 (Richtung *Bocklemünd/Mengenich*, *Kurzstreckenticket*) bis zur Haltestelle *Severinstraße* fahren. Von dort führt sie ein Fußweg von 500 Metern über *Severin-* und *Josephstraße* zum Institut.

mit dem Flugzeug

Ab **Flughafen Köln/Bonn** fahren Sie

mit dem Taxi: Fahrtdauer ca. 30 Minuten. Es gibt mehrere Paulstraßen und mehrere Max-Planck-Institute in Köln. Bitte geben Sie als Adresse an: *Paulstraße/Ecke Nord-Süd-Fahrt*, Nähe *Ulrepforte*, 50676 Köln.

mit öffentlichen Verkehrsmitteln: mit der **S-Bahn 13** bis *Hauptbahnhof Köln* (Fahrtdauer 15 Minuten) dort umsteigen in die U-Bahn (siehe oben); *CityTicket Köln/Bonn*, *Preisstufe 1b* (gilt für S-Bahn + U-Bahn).

Ab **Flughafen Düsseldorf** fahren Sie mit dem *Regionalexpress* Richtung Aachen bzw. Koblenz bis *Hauptbahnhof Köln* (Fahrtdauer etwa 40 Minuten), in Köln weiter mit der U-Bahn (siehe oben); *RegioTicket*, *Preisstufe 5* (gilt für *Regional-Express* + U-Bahn).

DIRECTIONS

By train

From **Cologne main train station** (*Hauptbahnhof Köln*),

a taxi takes about 10–15 minutes. Ask the driver to take you to *Paulstraße*, corner of *Ulrichgasse* in the *Südstadt*, postcode 50676. This is important since there is more than one *Paulstraße* and more than one Max Planck Institute in Cologne;

public transportation takes about 20 minutes. When you arrive at Cologne main train station, follow the signs marked *U/Dom/City* to the exit on the west side of the station near the cathedral (*Dom*). Go down the steps to the subway (*U-Bahn*). Buy a *CityTicket 1b* at the window or the machine. Go down the steps marked *Neumarkt*. Take **Line 16**, which is marked *Bonn-Bad Godesberg*. Get out at the sixth stop, **Ulrepforte** (about 15 minutes). Cross the tracks and the *Sachsenring* to your left. Walk along the *Ulrichgasse* for about 5 minutes, passing *Kartäuserwall* and *Vor den Siebenburgen*, until you get to the *MPIfG* at the corner of **Paulstraße** and **Ulrichgasse**.

If your train stops at **Köln-Deutz train station**, you can also take the subway from the *Bahnhof Deutz-Lanxess Arena* stop, **Line 3 or 4** marked *Bocklemünd* or *Mengenich* (*CityTicket 1b*), to the *Severinstraße* stop. From there, it's a 500-meter walk to the Institute via *Severinstraße* and *Josephstraße*.

By plane

From **Cologne/Bonn Airport**, you can take

a taxi, which takes about 30 minutes. Ask the driver to take you to *Paulstraße*, corner of *Ulrichgasse* in the *Südstadt*, postcode 50676. This is important since there is more than one *Paulstraße* and more than one Max Planck Institute in Cologne.

public transportation. Take the regional train **S-Bahn 13** from the airport station to *Hauptbahnhof Köln*, Cologne main train station; travel time about 15 minutes. From there, follow the directions above “By train, public transportation.” Fare: the *CityTicket 1b* covers the whole ride via regional train and local public transit.

From **Düsseldorf Airport** take the regional train *Regionalexpress* toward Aachen or Koblenz to **Cologne Hauptbahnhof Köln**; travel time about 40 minutes. From there, follow the directions above “By train, public transportation.”